

le canal, 10 minutes environ, une mèche imbibée et renouvelée d'une solution au 1/5 de cocaïne, on introduit une petite curette tranchante de Volkmann que l'on tient de la main droite; on porte en même temps l'index de la main gauche sur la portion uréthro-vaginale, correspondant à la paroi inférieure de l'urèthre pour en faire un plan résistant et l'on gratte d'arrière en avant. Il est bon de temps en temps d'interrompre le curetage pour nettoyer l'urèthre et le balayer du sang et des débris de végétations, avec une solution d'eau boriquée.

L'écoulement sanguin succédant à ce petit curetage, se tarit par la simple compression digitale ou celle de ouate imbibée d'eau boriquée et introduite dans l'urèthre. Le traitement consécutif doit s'adresser à l'urétrite et doit se faire avec une injection antiseptique, tel que le sublimé.

Quand la récurrence est fréquente et bien localisée, ou que la tumeur est très volumineuse et gênante pour la miction, on peut exciser cette paroi sur la ligne médiane et en réséquer une portion.

L'écouvillonnage seul, préconisé par quelques praticiens, ne peut réussir que dans les cas de végétations uréthrales saignantes et molles. Aussi doit-on avoir peu de confiance en ce moyen, qui ne peut agir que fort superficiellement.

L'électrolyse linéaire, pratiquée à titre d'essai à Saint-Lazare, n'a pas donné de meilleurs résultats que l'écouvillonnage.

Nous ne parlerons point des antiseptiques et des agents microbicides, tels que le bleu de méthylène, la fuchsine, le sublimé, que nous avons utilisés plutôt contre la blennorrhée que contre les végétations, et qui n'ont, d'ailleurs, amené, chez celles-ci, aucune modification appréciable tant qu'a duré l'écoulement blennorrhéique.

En dehors de la classification de M. Michaux, M. Terrillon cite trois cas chez des femmes où les végétations de l'urèthre et du méat étaient sous la dépendance d'une tuberculose vésicale, et, où il vit succéder à ces végétations de la cystite tuberculeuse. Ce chirurgien fait remarquer que les différentes opérations que l'on peut faire sur ces productions et en particulier les cautérisations énergiques qu'il fit, ne firent qu'exagérer les douleurs. Le soulagement, dans ces cas, ne put s'obtenir qu'au moyen d'attouchement avec une solution faible de